

Newsletter Baobab Benin e.V. – Dezember 2009

Baobab Benin e.V., c/o Dr. Valens Mulindabigwi, Carl-Justi-Straße 13, 53121 Bonn

Liebe Baobab Benin Freunde,

Zum Ende des Jahres wollen wir Euch wie gewohnt über unsere Vereinsaktivitäten informieren. Wieder einmal waren die Schüler/innen und Lehrer/innen des FEG bei ihrem Tag der offenen Tür sehr aktiv.

Außerdem hatten wir Besuch aus Benin über den wir uns sehr gefreut hatten.

Viel Spaß beim Lesen der Berichte!

----- Projekte -----

Tag der offenen Tür am Friedrich-Ebert-Gymnasium

Die Schülerinnen und Schüler der Klassen 6c und 9c haben beim Tag der offenen Tür des FEG am Samstag den 7. November wieder tatkräftigen Einsatz gezeigt! Sie verkaufen Kunsthandwerk aus Benin und selbst hergestellte Sachen, um die Partnerschulen in Benin zu unterstützen.



Schülerinnen beim Verkauf von beninischem Kunsthandwerk

Die gesammelten 600 Euro wurden Baobab Benin gespendet. Zusammen mit der Großspende von Aktion Tagwerk kann damit im nächsten Jahr der Bau eines Schulgebäudes in einer der Partnerschule in Angriff genommen werden. Herzlichen Dank an alle Schülerinnen und Schüler, die sich beteiligt haben!

Simone Giertz

Neuwahlen des Vorstandes Baobab Benin Parakou

Am 21. November trafen sich die Mitglieder von Baobab Benin Parakou im Konferenzsaal von LASDEL zur jährlichen Generalversammlung. Neben der Besprechung einiger Projekte standen die Besprechung der Vereinsstruktur und die Neuwahlen des Vorstands auf der Tagesordnung.

Nach der Neuorganisation des Organigramms und den Verantwortlichkeiten wurden Neuwahlen abgehalten. Das Büro Baobab Benin Parakou setzt sich nun wie folgt zusammen: Vorsitzender: MAZOU Farouk
Schriftführer: CHABI Anselme
Kommunikation: BARA Evariste
Organisation: ZIBO Illiassou

Schatzmeister: ODJARODO Grégoire

2 Kassenprüfer: SERIKI Mouftaou

ZIME KPERA Imorou

Wir wünschen allen Verantwortlichen viel Erfolg und freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit!

Ina Gruber

Vereinsmitglieder aus Benin zu Besuch in Bonn

In der zweiten Dezemberwoche war eine Gruppe beninischer Wissenschaftler zu Besuch in Bonn, um an Schulungen des IMPETUS-Projektes teilzunehmen. Darunter war auch unser neuer Vorsitzender in Benin Farouk Mazou. So nutzten wir die Gelegenheit zu einem Vereinstreffen mit unserem Gast aus Benin. Außerdem war noch das beninische Vereinsmitglied Kamal Donko bei dem Treffen, der seit einigen Monaten in Köln wohnt und dort promoviert.

Farouk berichtete über die Neustrukturierung des Vereins in Parakou, die auf dem internen Workshop (siehe Bericht Neuwahlen) beschlossen wurde. Des Weitern diskutierten wir über die Fortschritte verschiedener Projekte laufender (Elektrifizierung Gesundheitsstation Dogué, Ausstattung Apotheke Gesundheitsstation Dogué) und über

Probleme, die bei der Durchführung des Projektes "Tische und Bänke für die Dorfschule Sérou" aufgetreten sind. Farouk zeigte uns auch neue Projektanträge, wie z.B. den Bau einer Wasserpumpe für eine Schule in Manigri. Neben diesen projektbezogenen Themen diskutierten wir auch über die grundsätzliche Herangehensweise bei Projektanfragen aus den Dörfern.

Besonders gefreut haben wir uns über die Übergabe der Briefe der Schulen Sérou und Dogué für die Partnerklassen im FEG und einen Dankesbrief der Gemeinde Djougou für die Finanzierung der Tische und Bänke für die Schule in Sérou.

Es war ein sehr netter und informativer Abend!

Simone Giertz

Schulbesuch von Baobab Benin e.V. in der 6c des Friedrich-Ebert-Gymnasiums

Die Schülerinnen und Schüler der 6c des Friedrich-Ebert-Gymnasiums (FEG) haben sich schon sehr für unsere Partnerschulen in Benin engagiert, in dem sie z.B. beim Tag der offenen Tür Kunsthandwerk aus Benin verkauft haben. Jedoch wussten Sie bisher nur wenig über das Westafrikanische Land und seine Bewohner. Daher haben Alexandra und Simone am 14.12.09 eine Schulstunde zum Thema Benin gestaltet. Neben einer kleinen Präsentation über die Geographie des Landes und das Leben seiner Bewohner, wurde den Schülerinnen und Schülern einen Film über die Übergabe von Schulmaterial (natürlich von den Spendengeldern des FEG finanziert) an die Dorfschule von Sérou. Die Schülerinnen und Schüler waren sehr interessiert und stellten viele Fragen. Eine Schülerin merkte an: "Die Leute sehen alle so glücklich aus, obwohl die alle so arm sind..."

Am Ende der Stunde durften die Schülerinnen und Schüler noch die von uns mitgebrachten beninischen Musikinstrumente ausprobieren

und original beninische "Arachide" (Erdnüsse) probieren.



Schüler/innen der Klasse 6c des FEG

Die Klassenlehrerin der 6c ist Frau Eliane Lagrange, die sich schon seit 2004 für die Schulpartnerschaften mit beninischen Schulen engagiert. Die 6c wird die nächste Partnerklasse für die Dorfschule in Sérou werden. Bald können sicherlich die ersten Briefe ausgetauscht werden....

Simone Giertz

------ Kurzmeldungen

Noch einige wenige Beninkalender 2010 vorhanden

Der Kalender hat wie im letzten Jahr ein quadratisches Format (33*33cm). Neben vielen schönen Farbfotos sind in diesem Jahr auch zwei außergewöhnliche Schwarz-Weiß-Aufnahmen dabei. Der Kalender beinhaltet eine Seite mit Informationen über jedes Bild. Zusätzlich haben wir eine Seite mit Informationen über unseren Verein beigefügt.

Die Kalender können bei Alexandra Uesbeck bestellt werden: Bonner Talweg 173 in Bonn (bitte nach Absprache, Tel.: 0177-2734542).

Bei Bedarf können wir den Kalender auch per Post verschicken (Versandkosten: 5 Euro).

Wir verkaufen die Kalender nicht, freuen uns aber im Gegenzug über eine Spende für unsere Projekte. Da der Druck ca. 7,50 Euro gekostet hat, bleiben bei einer Spende von 12,50 Euro noch 5 Euro für unsere Projekte! Das wäre ein toller Beitrag!

Zusätzlich gibt es noch ein paar schadhafte Kalender, bei denen das Kalenderblatt Dezember Fehler aufweist. Unser Vorschlag ist es für diese eine Spende von 5 Euro zu geben, die direkt in unsere Projekte fließen

werden, da die Druckerei uns diese Kalender ohne Druckkosten überlassen hat.

onnerstag 19:00 Uhr

Termine
Ort: Quantiusstr. 8 in Bonn, Int.

28.01.10 Donnerstag 19:00 Uhr Mitarbeiterversammlung

Nächste Mitarbeiterversammlung

Für uns alle geht wieder ein ereignisreiches Jahr zu Ende. 2009 war für Baobab Benin gekennzeichnet durch zahlreiche erfolgreiche Projekte aber auch durch Schwierigkeiten bei der Projektrealisierung. Solche Probleme sind nicht zu vermeiden, jedoch zeigte sich, dass wir mit unserer tatkräftigen Mitgliedern in Benin und Deutschland diese gut meistern. So können wir zuversichtlich auf das kommende Jahr schauen.

Und eins ist uns dabei sehr deutlich bewusst: ohne Euch wäre unsere Vereinsarbeit nicht möglich, weshalb wir uns ganz herzlich bei Euch für Eure Unterstützung und Hilfe bedanken!!!

Wir wünschen Euch allen fröhliche und besinnliche Weihnachtsfeiertage und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2010!

Ina Gruber

Frauenzentrum